

IMPULSAR LA COORDINADORA

LA EXPERIENCIA DE LAS COORDINADORAS : Las jornadas de junio y julio que paralizaron los principales centros industriales del país durante 15 días, fueron una expresión más o menos espontánea y poco organizada de independencia de los trabajadores frente a la patronal, la burocracia sindical y el Estado. El mayor grado de consciencia que fue alcanzado se plasmó en formas organizativas superiores: LAS COORDINADORAS, resultado directo de las luchas obreras, que forjaron la unidad de clase en las movilizaciones, nucleando al conjunto de los trabajadores, porque en los hechos respondían a sus intereses concretos.

Las Coordinadoras debían llenar el vacío de conducción existente, conformando un centro coordinador y orientador de las luchas, que rompiendo su aislamiento, les diera al mismo tiempo la continuidad necesaria a partir de un plan permanente y arraigado en la base.

Pero su programa y su práctica; sus propias formas organizativas y el funcionamiento ineficaz y muchas veces burocrático que las caracterizó, le impidieron consolidar adecuadamente el terreno ganado, reagrupar fuerzas fortaleciendo y extendiéndose.

Se dio así el tiempo necesario para que las patronales dieran su respuesta de despidos, suspensiones, cierres de plantas, inflación y persecuciones, a las que los trabajadores opusieron una actitud expectante, prudente saliendo a la lucha cuando no le quedaba otro camino.

Y aquí las Coordinadoras no fueron capaces de dar respuesta a la ofensiva patronal; no articularon una propuesta de medidas concretas que englobaran al conjunto de la clase por sus necesidades del momento, no movilizaron cuando despidos y suspensiones creaban condiciones objetivas favorables, y así lo expresaba compañeros de distintas zonas, que reclamábamos la movilización.

Hoy en los hechos concretos las bases obreras han dejado de participar en las Coordinadoras, que dejaron de ser un punto de referencia, una alternativa de dirección altamente representativa como lo fueran en sus orígenes. Y sobre esta situación aparecen las propuestas de las distintas tendencias que militan en su se no que intentan imponerles sus definiciones políticas, que más allá de la corrección o no de las mismas, superan el grado de acuerdos alcanzados y que pretendiendo elevar el nivel de defini ciones limitan su extensión. Se cae así en viejos y sectarios errores, convirtiendo embrionarios organismos independientes en foros de discusión de propuestas partidarias, subordinándolos a los intereses de tal o cual agrupación y no a los del conjunto de la clase.

Las Coordinadoras deben tener definiciones políticas, pero están no deben ser impuestas por "arriba", por el contrario, deben ser la expresión de las definiciones que los trabajadores vayan alcanzando, vayan haciendo suyas. Y en este sentido el programa deberá reflejar en cada momento ese nivel de defini ciones alcanzados, contemplando al mismo tiempo en lo político, lo gremial y económico las necesidades más sentidas por las mas sas obreras.

Pero poner en marcha ese programa, perfeccionándolo, implica su perar en los hechos las deficiencias organizativas y de funcio namiento que llevaron a la situación actual; significa revisar los cri terios y la práctica desarrollada, consolidando organi- zativamente y extendiendo la Coordinadoras, permitiendo que la clase vuelva a expresarse masivamente a través de ellas.

Para ello es necesario garantizar el funcionamiento, establecer una relación democrática entre la Mesa Regional las zonas y las bases, ampliar la representatividad de la Mesa cualitativa y cu antitativamente, de modo que se expresen en ella el conjunto de las expresiones que se han manifestado y se posibilite un ac cionar democrático y unitario; revisar los criterios de distri bución de las sub-zonas y sobre todo fijar un plan de acción in mediato en torno a los puntos programáticos más urgentes.

PERO este plan de acción para poder ponerse en práctica, debe se r no solo aprobado, sino ejecutado por el conjunto de la Co ordinadoras.

PROPUESTA DE PROGRAMA PARA LA COORLINADORA DE COMISIONES INTERNAS, CUERPOS DE DELEGADOS Y GREMIOS EN LUCHA.

QUE LA PATRONAL Y EL ESTADO PAGUEN LA CRISIS DE NUESTRA ECONOMIA DEPENDIENTE.

a) En lo reivindicativo gremial: Inmediato aumento de 500.000 y salario mínimo de \$1.100.000.

- 1° - Inmediato pago de retroactividad a todos los trabajadores estatales y su inclusión dentro de los alcances del reciente aumento de \$ 150.000.
- 2° - Reincorporación inmediata de los despidos y suspensiones y reducciones de jornadas de trabajo. Reapertura de las fábricas cerradas bajo control obrero.
- 3° - Reincorporación inmediata de los cesantes y prescindibles por causas gremiales y/o políticas; con el pago inmediato de los salarios caídos.
- 4° - Por la democracia sindical. Por la derogación de la ley de Asoc. Profesionales. Por la devolución de los sindicatos a sus legítimos dueños: LOS TRABAJADORES, Contra toda intervención o ingerencia del Estado en las organizaciones obreras. Por la organización independiente de los trabajadores.
- 5° - Por la plena vigencia de la ley 14250 y la extensión de sus alcances a los trabajadores estatales.
- 6° - Por una obra social eficiente, suficiente y gratuita para los trabajadores incrementando los aportes patronales en un 5%.
- 7° - Por la organización de la autodefensa obrera frente al matonaje y a la represión.

b) En lo económico:

- 8° - Ajuste automático de los salarios de acuerdo al alza del costo de la vida, bajo control de los trabajadores. Contra la farsa del Instituto Nacional de Remuneraciones.
- 9° - Congelamiento efectivo de precios y tarifas al 1° de octubre. Vuelta a la canasta familiar de 300 art. con control obrero y popular sobre los precios.

10°- Frente a la crisis, con su secuela de desocupación, que el Estado garantice las fuentes de trabajo y la plena ocupación. Por la reactivación del plan nacional de obras públicas.

c) EN LO POLITICO

11°- Espropiación de los monopolios esculadores, bajo control obrero.

12°- Contra la política antiobrera y antipopular de este gobierno, y contra todo recambio reaccionario y golpista. Sea cual fuere el gobierno que suceda a Isabel luchar para imponerle este programa.

13°- Contra el creciente poder político de las FFAA en el Gobierno.

14°- Inmediata libertad a Piccinini, Gutierrez, Collazo y demás presos políticos, estudiantiles y gremiales. Por el levantamiento de las ordenes de captura de los dirigentes perseguidos. Por el regreso del compañero Ongaro al país.

15°- Inmediata derogación del estado de sitio y de toda la legislación represiva y antiobrera, asegurando la libertad de reunión y prensa y organización.

16°- Contra el proyecto de tregua social, que enriquece a los patronos y hambrea a los trabajadores. Por la plena vigencia del derecho de huelga.

17°= Investigación de la "3A" y castigo a sus integrantes; disolución de los organismos represivos y especiales.

POR UAN COORDINADORA NACIONAL DE CARACTER PERMANENTE QUE UNIFIQUE Y CENTRALICE LAS LUCHAS.

POR UN PLAN DE LUCHA QUE GARANTICE LA CONCRECION DE ESTE PROGRAMA.

10°- Frente a la crisis, con su secuela de desocupación, que el Estado garantice las fuentes de trabajo y la plena ocupación. Por la reactivación del plan nacional de obras públicas.

c) EN LO POLÍTICO

11°- Espropiación de los monopolios esculadores, bajo control obrero.

12°- Contra la política antiobrera y antipopular de este gobierno, y contra todo recambio reaccionario y golpista. Sea cual fuere el gobierno que suceda a Isabel luchar para imponerle este programa.

13°- Contra el creciente poder político de las FFAA en el Gobierno.

14°- Inmediata libertad a Piccinini, Gutierrez, Collazo y demás presos políticos, estudiantiles y gremiales. Por el levantamiento de las ordenes de captura de los dirigentes perseguidos. Por el regreso del compañero Ongaro al país.

15°- Inmediata derogación del estado de sitio y de toda la legislación represiva y antiobrera, asegurando la libertad de reunión y prensa y organización.

16°- Contra el proyecto de tregua social, que enriquece a los patronos y hambrea a los trabajadores. Por la plena vigencia del derecho de huelga.

17° = Investigación de la "3A" y castigo a sus integrantes; disolución de los organismos represivos y especiales.

POR UAN COORDINADORA NACIONAL DE CARACTER PERMANENTE QUE UNIFIQUE Y CENTRALICE LAS LUCHAS.

POR UN PLAN DE LUCHA QUE GARANTICE LA CONCRECIÓN DE ESTE PROGRAMA.

LA SITUACION ACTUAL: EL INCESANTE ALZA DEL COSTO DE LA VIDA. El deterioro continuo de los salarios reales, la inestabilidad del gobierno y el empeoramiento de la situación económica general así como los nuevos niveles de conciencia alcanzados en las jornadas de julio y junio con el marco de una nueva alza de las luchas obreras que en enfrentamientos aislados y muchas veces parciales que se resuelven en el seno de la fábrica van sumando triunfo tras triunfo, refuerza su estado de ánimo y su combatividad. Los conflictos de Mercedes Benz; Bancarios Grafa, AFMEN, FIAT Córdoba y Sauce Viejo; docentes, Estatales, van marcando esta tendencia, que no pareciera que las recientes migaje de Cafiero (150.000) puedan quebrar.

No obstante si bien las luchas obreras se incrementan y se extienden, en una perspectiva de generalización, es necesario marcar algunas diferencias con el período anterior, que en la práctica pueden condicionar y modificar el papel a cubrir por las Coordinadoras.

*La fuerza movilizadora de los conflictos actuales pasa hoy por el eje del aumento salarial, pero este no es tomado de conjunto por la clase como cuanto las paritarias, sino que los conflictos son parciales y en la mayor parte de los casos aislados. Esto es acompañado por un fuerte rebrote de la lucha antiburocrática, en tanto que la desocupación, si bien se mantiene latente, no aparece en lo inmediato.

* La burocracia sindical no sólo se encuentra jaqueada por abertz, Bancarios, Fiat, Gráficos, son algunos ejemplos. Las contradicciones interburocráticas agudizan aún más esta situación. El eje político aglutinador de las luchas (como lo fue el lopezrreguismo meses atrás) no aparece con claridad frente a las grandes masas, que no superan el simple repudio al gobierno, que no ven ningún tipo de recambio que no sea antiobrero.

LA SITUACION ACTUAL: EL INCESANTE ALZA DEL COSTO DE LA VIDA. El deterioro continuo de los salarios reales, la inestabilidad del gobierno y el empeoramiento de la situación económica general así como los nuevos niveles de consciencia alcanzados en las jornadas de julio y junio con el marco de una nueva alza de las luchas obreras que en enfrentamientos aislados y muchas veces parciales que se resuelven en el seno de la fábrica van sumando triunfo tras triunfo, refuerza su estado de ánimo y su combatividad. Los conflictos de Mercedes Benz; Bancarios Grafa, AFMEN, FIAT Córdoba y Sauce Viejo; docentes, Estatales, van marcando esta tendencia, que no pareciera que las recientes migaje de Cafiero (150.000) puedan quebrar.

No obstante si bien las luchas obreras se incrementan y se extienden, en una perspectiva de generalización, es necesario marcar algunas diferencias con el período anterior, que en la práctica pueden condicionar y modificar el papel a cubrir por las Coordinadoras.

- *La fuerza movilizadora de los conflictos actuales pasa hoy por el eje del aumento salarial, pero este no es tomado de conjunto por la clase como cuanto las paritarias, sino que los conflictos son parciales y en la mayor parte de los casos aislados. Esto es acompañado por un fuerte rebrote de la lucha antiburocrática, en tanto que la desocupación, si bien se mantiene latente, no aparece en lo inmediato.
- *La burocracia sindical no sólo se encuentra jaqueada por abajo, sino que el deterioro del gobierno, la ha dejado sin apoyatura política por arriba forzandola a reacomodarse y a moverse con grandes vacilaciones. Así sus respuestas ante los diferentes conflictos no son uniformes, los casos de Mercedes Benz, Bancarios, Fiat, Gráficos, son algunos ejemplos. Las contradicciones interburocráticas agudizan aún más esta situación. El eje político aglutinador de las luchas (como lo fue el lopezrreguismo meses atrás) no aparece con claridad frente a las grandes masas, que no superan el simple repudio al gobierno, que no ven ningún tipo de recambio que no sea antiobrero.

Estas precisiones están marcando las características diferenciales del período que debemos afrontar. Si bien las luchas obreras se incrementan y se extienden, proliferando en todo el país, no están dadas aún las condiciones para que se puedan repetir movilizaciones como las del 27 de junio y posteriores.

Justamente estas condiciones se irán forjando desde el interior mismo de cada establecimiento, extendiéndolas a la zona y a la regional.

Esto marca el papel a jugar por la Coordinadora, que debe transformarse en un organismo permanente, con un programa acorde que refleje la realidad de la situación y de la clase, y un plan de acción concreto a ejecutar. Debe ser una orientadora común de todos los gremios, adaptándose a las particularidades de cada uno de ellos. Impulsando las luchas dentro de los organismos naturales de la clase - Comisiones internas, cuerpos de delegados, comités de luchas, etc.) favorecidas hoy por la situación en que se halla la burocracia, que ante la presión de las bases se ve obligada a ceder, lo que permite en ciertos gremios una suerte de estado deliberativo en los sindicatos, planteando la posibilidad de exigir plenarios de delegados, asambleas generales, etc.

Esto permitirá ir marcando una orientación que, puede culminar en una generalización de las luchas que con movilizaciones masivas zonales y generales, la Coordinadora deberá jugar un papel de real dirección.

10-11-75.

+PROPUESTA DE UN PLAN DE LUCHA

- A) Desarrollar una campaña intensa de agitación y propaganda en torno a los siguientes puntos:
- alza de los precios, salario mínimo, y ajuste automático
 - Frente a la desocupación apertura de libros y estatización con control obrero.
 - Denuncia continua de la burocracia, impulsar la agitación en los sindicatos llamando a plenarios de delegados, asambleas generales, etc.
 - Libertad a los presos y denuncia constante de la represión, propagandizar la autodefensa.
- B) Desarrollar la solidaridad, romper el aislamiento de los conflictos, extender la Coordinación, Realizar actos locales, fondos y boletines de huelga, etc.
- C) Movilizaciones por gremios y/o zonas, tendiendo a la concreción de una movilización o concentración general.

TOSCO

verdadero

dirigente obrero

THE
T
N
W
E
R
R
O
O

A
T
S
S
A
L
G